



les Journées de
c'Afrique

du 21 au 25 mars ²⁰²³



clermont-ferrand.fr



Les Journées de l'Afrique pour le plaisir de partager

Coordonnées par la Confédération des associations africaines d'Auvergne (Caafa), les Journées de l'Afrique sont organisées par une dizaine d'associations locales avec le soutien financier et logistique de la Ville de Clermont-Ferrand. Elles poursuivent un double objectif : mettre en valeur la diversité des cultures d'Afrique qui font aussi la richesse de notre territoire et faciliter l'intégration des communautés d'origine étrangère.

Les Journées de l'Afrique ont ainsi permis de fédérer et de faire connaître tout un vivier associatif africain à Clermont-Ferrand et de promouvoir l'ensemble de leurs actions. Cet événement festif et populaire, comportant concerts, spectacles, ateliers d'initiation (danse, percussions, cuisine...), projections cinéma, conférences, activités à destination des enfants et stands place de Jaude, invite le public à retrouver le plaisir de partager et à découvrir d'autres cultures. Ces Journées de l'Afrique, particulièrement conviviales, offrent à tous l'occasion de se divertir. Mais elles permettent aussi de réinterroger notre vision du monde africain et de mieux comprendre les enjeux qui lui sont propres.



Olivier Bianchi

Maire de Clermont-Ferrand
Président de Clermont Auvergne Métropole



Jérôme Auslender

Adjoint à l'Enseignement supérieur
et aux Relations internationales

En savoir plus

www.caafa-auvergne.fr ; Facebook [caafa.auvergne](https://www.facebook.com/caafa.auvergne), tél. 06 61 18 57 08

Atelier culinaire

Venez cuisiner et déguster des spécialités africaines (mafé, tajine) dans la convivialité avec nos guides Aïssata de Mauritanie et Rachida du Maroc. Thé à la menthe offert pour l'ensemble des participants par l'association Harmonie Auvergne Maghreb.

Mardi 21 mars de 10 h à 17 h , Centre social de Champratel, 13, rue Adrien-Mabrut

Initiation danse/percussion

Par l'association Apodema

La danseuse Fanny et le percussionniste Destin initient les enfants à la danse et aux percussions d'Afrique centrale.

Sessions à 14 h et 15 h. 15 enfants maximum par session. Pas de limite d'âge.

Mercredi 22 mars 14 h, place de la Victoire

Débat

Par la Confédération des Associations Africaines d'Auvergne

Après le débat sur le thème de « Vivre et faire vivre ici et là-bas son identité en tant qu'Africain.e dans un contexte de mondialisation », un buffet de boissons et dégustations africaines sera proposé par le Centre médical Sainte-Léonie de Doula (Cameroun) et l'association comorienne de Clermont-Ferrand.

Intervenants :

- 🌿 Louis-Marcel Ambata, enseignant-chercheur en lettres et sciences humaines, Université de Douala
- 🌿 Bailo Diallo, sociologue guinéen
- 🌿 Aïssata Djigo, membre de l'association Anis Étoilé
- 🌿 Antoine Vincent Fataki, Président de l'association Elikia Congo
- 🌿 Nicolas Merlin, membre des associations Lacim et Ausi
- 🌿 Irène Paturet, présidente de l'association Mabi Diaspora Initiatives
- 🌿 Mélissa Sira Traoré, artiste peintre, auteure et éducatrice spécialisée

Mercredi 22 mars, 19 h, Salle Poly, 2 place Poly

Cinéma : Un Petit Frère

Quand Rose arrive en France, elle emménage en banlieue parisienne avec ses deux fils, Jean et Ernest. Construction et déconstruction d'une famille, de la fin des années 80 jusqu'à nos jours. Ce film réalisé par Léonore Séraïlle parvient à nous toucher en plein cœur tout en mettant à mal nombre de clichés sur l'identité et l'intégration.

Vendredi 24 mars, 20 h, Cinéma Le Rio, 178, rue Sous-les-Vignes



© Diaphana

Stand africain

Ambiance africaine garantie avec dégustation de spécialités africaines, vente de goodies et des billets pour la soirée de clôture. Exposition de tenues africaines et présentation des différentes associations. En préfiguration des Journées de l'Afrique, les stands des associations seront également présents place de Jaude, le samedi 18 mars de 11 h à 17 h.

Participants : Afrik'Horizons, Apodema, Association ivoirienne, Association pour le soutien aux enfants et familles défavorisés des pays Afrique Caraïbe Pacifique, Confédération des Associations Africaines d'Auvergne, Elikia Congo, Harmonie Auvergne Maghreb, Association MABI Diaspora Initiatives et Association sénégalaise.

Samedi 25 mars de 11 h à 17 h, place de Jaude

Soirée culturelle africaine

Par la Confédération des Associations Africaines d'Auvergne

Cette soirée de clôture animée par Reetchy Saint Kharim propose concerts et danse africaine avec les groupes : Apodema (percussions), Cheikh Kane (mbalax/Sénégal), Harnnel (afropop/Congo), Lion Grace (afrobeat/Bénin) et Souha (deejay/Maghreb) mais aussi : un défilé de mode mixte en tenues traditionnelles africaines, une exposition des tableaux de Mélissa Sira Traoré et un atelier de henné. En option, un repas avec trois spécialités au choix sera servi avec du jus de bissap : tiebou guinar (Sénégal), poulet olives citron (Maghreb) ou attiéké poisson (Côte d'Ivoire).

Samedi 25 mars, 18 h, Maison du Peuple, place de la Liberté

Tarifs : 5 € - 10 € avec repas



Les Journées de l'Afrique à la radio

Radio Altitude 97.0 FM.

Mercredis 15 mars et 22 mars à 10 h, mardi 21 mars à 14 h

Replay et podcast sur le site de Radio Coquelicot : www.mixcloud.com/RadioCoquelicot/playlists/ausi/ et sur la dropbox d'Auvergne Solidarités Internationales.

Présentation de la 18^e édition des Journées de l'Afrique sur Radio Altitude dans le cadre de l'émission *Solidarités internationales en Auvergne*.

Radio Campus Clermont 93.3 FM

Vendredi 17 mars à 20 h

Podcast sur : www.campus-clermont.net/node/300

Présentation de la 18^e édition des Journées de l'Afrique dans le cadre de l'émission *Afro Buzz 63*, émission qui traite de l'actualité culturelle, musicale, politique et économique d'Afrique, de la Caraïbe et des territoires ultramarins.

La CAN des Journées de l'Afrique

Tournoi de football.

Samedi 18 mars, complexe sportif Les Cézeaux, 46, rue Pasteur, Aubière

Autour
des Journées
de l'Afrique